



# LANZA

DIARIO GRAFICO DE LA TARDE

AÑO. I.—Núm. 20.

Ciudad Real, Viernes, 11 de Junio 1943.

Precio 25 céntimos.

LOS INTERESES BRITANICOS EN TANGER, ESTAN SALVAGUARDADOS

LONDRES, 11.—En la Cámara de los Comunes en respuesta a una pregunta sobre Tánger, el Ministro de Asuntos Exteriores Eden, declaró: "El Cónsul general de Su Majestad británica, ha sido informado que hasta el cinco de Junio de setenta a ochenta personas—sobre un total de doscientas detenidas—ninguna de ellas súbdito británico—habían sido ya liberadas. Creo que no han sido realizadas nuevas detenciones en el mes corriente. Son efectuadas nuevas liberaciones diariamente. El Gobierno de Su Majestad, ha recibido una comunicación del Gobierno español en la que se declara que las medidas adoptadas en Tánger, fueron dictadas sin el menor deseo de perjudicar los intereses británicos y que es deseo sincero del Gobierno español, hallar una solución satisfactoria."

## ROOSEVELT CONDENA LA GUERRA QUIMICA ANUNCIA REPRESALIAS SI TAL METODO SE EMPLEASE

### Roma rechaza la imputación del Presidente de los E. E. U. U.

WASHINGTON, 11.—He aquí el texto íntegro de la declaración del presidente Roosevelt relativa al empleo de gases asfixiantes:

"Hace algún tiempo que circularon rumores de que una o alguna de las potencias del Eje se están preparando seriamente para el empleo de gases envenenados o nocivos, así como para unos otros medios de guerra inhumanos. Yo me resisto a creer que ninguno de nuestros actuales enemigos esté dispuesto a desencadenar sobre el mundo un arma tan terrible. Sin embargo, existen pruebas de que las potencias del Eje hacen preparativos muy significativos que indican tal intención. Cada vez recibimos con mayor frecuencia, informes que nos hablan de ellos, todos de fuente bien informada.

La utilización de tales armas, ha sido proscribida entre la humanidad civilizada. Nuestro país nunca las ha utilizado y yo espero que no nos veremos jamás obligados a utilizarlas, y declaro categóricamente que nosotros no recurriremos al empleo de esta arma en ninguna circunstancia, a menos que nuestros enemigos sean los primeros en usarla.

En mi calidad de presidente de los Estados Unidos y de comandante en jefe de las fuerzas armadas norteamericanas, quiero precisar de una manera clara, que no admita lugar a dudas, que todo enemigo que recurra a tales métodos bárbaros y desesperados y que cometa actos de esta naturaleza contra alguna de las naciones unidas, será considerado como realizado contra los Estados Unidos y será tratado en consecuencia. Prometemos contra el que perpetre tal crimen, represalias completas y rápidas. Me veo obligado a advertir ahora a los Ejércitos del Eje en Europa y Asia, que la consecuencia terrible de toda utilización de estos métodos inhumanos, se abatirá rápida y seguramente sobre sus propias cabezas. Todo empleo de gas por cualquier potencia, será inmediatamente seguido de las represalias más completas posibles sobre sus fábricas y municiones, puertos de mar y otros objetivos militares en todo el territorio de la potencia del Eje que emplee los gases como medio combativo.—(Efe.)

**EL ORIGEN DE LA INFORMACION DEL POSIBLE EMPLEO DE GASES**  
WASHINGTON, 11.—Se cree saber que la declaración del presidente Roosevelt advirtiendo a las potencias del Eje que toda utilización de gases traería como consecuencia, rápidas y severas

represalias, está basada en informaciones procedentes de Estocolmo y de otras capitales neutrales, según las cuales los alemanes están en trance de producir gases en grandes cantidades.

También se estima que la declaración presidencial ha sido muy oportuna en razón de la inminencia de la constitución del segundo frente, pues los alemanes pudieran con este motivo sentir la tentación de recurrir a estas medidas desesperadas.—(Efe.)

**ROMA RECHAZA LA IMPUTACION DE ROOSEVELT**

ROMA, 11.—Las autoridades competentes italianas, rechazan el alegato del presidente Roosevelt en el que afirma que las potencias del Eje estudian actualmente la cuestión del empleo de gases como medio de combate.

Roosevelt ha anunciado represalias—dicen aquellas autoridades—en el caso de que se usen los gases, pero estas amenazas no pueden perseguir otra finalidad que las análogas producidas del lado anglosajón, que en fin de cuentas no son más que una coartada para el empleo de medios de combate que están en contradicción manifiesta con las prescripciones del derecho internacional y el empleo de los cuales no podría ser criticado bastante severamente.—(Efe.)

## EN WASHINGTON Se estudia una ley de impuesto

### Los contribuyentes declararán las ganancias durante el Ejercicio Económico

WASHINGTON, 11.—El Presidente Roosevelt ha firmado el proyecto de ley de impuestos sobre la renta, esta ley anula los impuestos de un año en el caso de los contribuyentes, cuyas contribuciones no hayan rebasado la cifra de 50 dólares o el setenta por ciento de los impuestos satisfechos anteriormente. Dispone asimismo que el 1 de marzo de todos los años, los contribuyentes declararán las ganancias que preven durante el ejercicio económico. (Efe.)

**ORGANISMO DE AYUDA**

WASHINGTON, 11.—Un organismo de ayuda ha sido constituido después de consultar a los gobiernos británico, soviético y chino. La creación de este nuevo organismo ha sido puesta en conocimiento de las autoridades dependientes del Comité francés de liberación nacional. (Efe.)

**PETICION A LOS SENADORES**

WASHINGTON, 11.—El Congreso de Organismos Industriales de los grupos de mano de obra estadounidenses, cuyo presidente es Philip Murray, ha pedido telegráficamente a los senadores norteamericanos que se opongan al proyecto de ley contra la huelga. Dicho Congreso justifica su petición porque "considera a este proyecto de ley como una medida represiva que se dirige contra los obreros patriotas norteamericanos. (Efe.)

## España, Italia y el Japón RECONOCEN AL NUEVO GOBIERNO ARGENTINO

### Este ha comenzado la labor de reorganización Su actitud será de estricta colaboración con las naciones americanas

BUENOS AIRES, 11.—España, Italia y el Japón han reconocido al nuevo gobierno argentino. Así mismo lo han reconocido Venezuela varias repúblicas americanas.

**LABOR DEL NUEVO GABINETE**

BUENOS AIRES, 11.—El nuevo Gabinete se ha entregado activamente a una labor de reorganización y reforma. Los ministros se encuentran en sus despachos desde las primeras horas de la mañana. Se han hecho nombramientos, que demuestran que los militares están decididos a cevar a cabo su programa de reorganización.

El ingeniero Bertolini ha sido nombrado subsecretario de Obras Públicas. El subsecretario de Hacienda ha sido confirmado en su cargo. También conserva su puesto el subsecretario de Asuntos Exteriores, Gache.

Los puestos de mando del Ejército y la Marina, vacantes por la designación de sus titulares para cargos ministeriales han sido de nuevo cubiertos. Al Ministro de Marina, contralmirante Sueyro ha sucedido en el mando de la flota de altura el capitán de navío Sciuano, quien ha elegido el buque de línea "Moreno" como nave almirante. El capitán de navío Pentin ha sido designado jefe del Estado Mayor Naval. El cargo de secretario general del ministerio de Marina ha recaído en el capitán de navío Basílico. La flota mercante del Estado ha sido puesta a las órdenes del ministro de Marina, en virtud de un decreto.

Por otra parte la dirección de Comunicaciones ha informado a las emisoras de radio que en lo sucesivo no será autorizada la propaganda radiodifundida mas que en determinadas condiciones y que los locutores deben conocer perfectamente el español y no usar expresiones de dudosa corrección. (Efe.)

**DETENCION DE AGITADORES COMUNISTAS**

BUENOS AIRES, 11.—El gobierno ha publicado una nota oficial sobre la detención de elementos comunistas. Numerosos agitadores comunistas, muy conocidos, han sido detenidos en la

capital y provincias de Buenos Aires, en el momento en que se dedicaban a repartir folletos y hojas subversivas.

**ACOTIVO DE ESTRECHA COLABORACION**

NUEVA YORK, 11.—El ministro de Negocios Extranjeros Argentino, almirante Segundo Storni ha puesto de relieve en una declaración que hizo a los corresponsales de los diarios norteamericanos, que el nuevo gobierno de la Argentina observará una actitud de estrecha colaboración con todas las naciones americanas. (Efe.)

**EL JAPON RECONOCE AL NUEVO GOBIERNO**

TOKIO, 11.—El Japón ha reconocido el nuevo gobierno argentino, según ha declarado el portavoz oficial, Horri. (Efe.)

**EL ECUADOR Y VENEZUELA**

BUENOS AIRES, 11.—El Ecuador y Venezuela han reconocido al gobierno del general Ramírez. (Efe.)

**"Es necesario que los franceses se decidan a defender Europa"**

**Declaraciones de De Brinon en Berlín**

BERLIN, 11.—Antes de su salida para el frente del Este, el embajador De Brinon ha hecho las siguientes declaraciones a un representante de la prensa francesa, refiriéndose a su estancia en Berlín.

"He podido dar perfecta cuenta de la actitud grave y tranquila y de la seguridad de un pueblo, cuyos esfuerzos se concentran para la continuación de la guerra y la obtención de la victoria. Quisiera que mis compatriotas viesen este espectáculo, así tratarían de libertarse de tantos errores y de las ilusiones que han causado la desgracia de nuestro país. Es necesario que los franceses se decidan a defender Europa. Es preciso que obtengamos la victoria. (Efe.)

## Entierro en Tánger del Ex-Sultán de Marruecos

### S. A. I. el Jalifa y el Alto Comisario de España presidían el duelo

### Asistió el cuerpo diplomático en pleno y agregados militares de todas las potencias

TANGER, 11.—Toda la ciudad se ha sumado al homenaje póstumo al ex Sultán Muley Abd el Aziz. Cerraron el comercio y los espectáculos y la bandera ondeó a media asta en todos los edificios oficiales españoles y extranjeros. Millares de personas, especialmente mulsumanes, se congregaron a lo largo del trayecto que había de recorrer la comitiva, que estaba cubierto por tropas.

De Tetuán llegaron S. A. I. el Jalifa, el Alto Comisario, el Gobierno jalifeño, Delegados de Servicios de la Alta Comisaría y numerosos moros notables. Del Marruecos francés, vinieron un hijo del finado, el Cambelan del ex Sultán y va-

rios Ministros del Gobierno Cherifiano.

La comitiva partió del Palacio del Monte, residencia del finado. El cadáver era llevado en parihuelas y cubierto con la bandera del Mejzen. Abría marcha la Caballería de la Guardia Jalifiana. Presidían el duelo, el Jalifa, el Alto Comisario y el hijo del finado y seguían el Cuerpo Diplomático en pleno, agregados militares de todas las potencias, autoridades y jerarquías españolas y mulsumanas y comisiones moras y detrás del féretro los Santones moros entonando cantos fúnebres árabes. El cortejo iba engrosando pues, continuamente se agregaban centenares de mulsumanes, formando una estampa de bello color típico.

Frente a la estación de ferrocarril, se colocó el cadáver sobre un túmulo, situándose al lado las autoridades con la presidencia y desfilaron ante ellos las fuerzas musulmanas y de la Mehalla de Tánger y fuerzas españolas, mientras las baterías disparaban las salvas de ordenanza.

Seguidamente el cadáver fué colocado en un furgón del tren especial que condujo los restos al Marruecos francés para ser enterrado en Fez, en el Panteón de la familia Imperial.—(Logos.)

ción de una idea enraizada hondamente en el sentir de todos los españoles. La necesidad de la aportación de cada una de las individualidades físicas que componen la población española, juntamente con la de las instituciones y órganos que encarnan y rigen la Patria, a la tarea de la reconstrucción del Monumento del Cerro de los Angeles.

Ante este hecho, no cabe sino agradecer al glorioso Ejército español su patriótico y religioso gesto, y hacerse digno de él, imitando su conducta y siguiendo firmemente su ejemplo.

## El Ejército da 200.000 pesetas para el Monumento del Cerro de los Angeles

El Ejército español, una vez más, ha hecho honor a su gloriosa tradición religiosa, cooperando entusiastamente a la erección del Monumento del Cerro de los Angeles. La suma alcanzada por la suscripción, reducida a guarismos, hela aquí: 197.651'95 pesetas.

Desde el anónimo infante, hasta las más altas jerarquías castrenses, todos, han puesto a contribución su generosidad y su esfuerzo para el logro feliz y esplendoroso de esta empresa.

Pero con ser importantísima la aportación, casi es lo de menos. Lo que es preciso destacar en esta hora, es esta actitud decidida, exponente magnífico de una posición ante los problemas espirituales que agobian al mundo, que difícilmente hallará par. Con aguda visión de estrategias, las más altas jerarquías militares se han dado perfecta cuenta de que la gloriosa conquista realizada, en aquél 6 de Noviembre del 36, por un puñado de héroes, si tenía una razón

de ser militar en función del total recobro de España, carecería de la justificación religiosa y espiritual con que la contempló toda la nación, de no ser completada y rubricada con una reparación total que devolviera a aquél monte, sus pasados días de esplendor y de gloria.

Además el Caudillo, el hombre que le llevó a la victoria a través de todas las encrucijadas físicas de la orografía de la Patria y de todos los recovecos diplomáticos y políticos del mundo, le ha señalado el camino y le mostró su ejemplo, y el Ejército con toda la firmeza de su disciplina y toda la decisión de su arrojo, le ha seguido una vez más, como en tantas otras ocasiones de nuestra Cruzada.

Por otro lado, resalta en esta actitud la voluntad del Ejército español de aparecer como tal institución entre los seguidores y amantes del Cerro de los Angeles, ello no es más que la concre-

## Los submarinos alemanes hundieron nueve barcos con 43.000 toneladas de desplazamiento

### 7 escuadrillas con 3.000 tripulantes han perdido los aliados durante el mes de Mayo

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 11.—El Alto Mando de las fuerzas alemanas, comunica:

"En el frente del Este, no se señala más actividad que la de los elementos de patrulla y de choque.

En una tentativa de ataque de fuerzas aéreas soviéticas considerables contra los aeropuertos de campaña alemanes, en el sector central del frente, se han librado encarnizados combates, en el curso de los cuales el enemigo sufrió pérdidas considerables.

Aviones pesados alemanes, atacaron anoche una fábrica de armamento soviética.

En el Mediterráneo, los cazas alemanes e italianos derribaron ayer 22 aparatos enemigos.

En el curso de duros combates contra convoyes escoltados y buques aislados,

los submarinos alemanes han hundido nueve barcos con un desplazamiento total de 43.000 toneladas y han alcanzado con sus torpederos a otros dos buques.

Desde el 1 al 10 de Junio, las fuerzas navales y la DCA de la Marina, han destruido diez aviones enemigos."

**536 AVIONES ALIADOS DERRIBADOS EN MAYO**

BERLIN, 11.—Quinientos treinta y seis aviones británicos y norteamericanos han sido derribados durante el mes de mayo último por los cazas, la artillería de la DCA de la Luftwaffe, la caza nocturna y las unidades de la Marina de guerra alemanes sobre el territorio del Reich y de los países ocupados del Oeste, según informa la agencia DNB. "Hay que añadir a esta cifra—añade la citada agencia—las pérdidas enemigas (Pasa a sexta página).